



GÉODOMIA, LE CENTRE DE RESSOURCES
ENVIRONNEMENTALES DE L' AISNE

02000 MERLIEUX-ET-FOUQUEROLLES - 03 23 80 32 20

geodomia.aisne.com



LE CENTRE D'ACCUEIL DU VISITEUR
DU CHEMIN DES DAMES – CAVERNE DU DRAGON

02160 OULCHES-LA-VALLÉE-FOULON - 03 23 25 14 18

www.chemindesdames.fr



département de l'Aisne



departementdelaisne

fête de la
Science

GRATUIT

sport

&

science

→
F_{B/A}

B

→
F_{A/B}

A

GÉODOMIA
CENTRE DE RESSOURCES
ENVIRONNEMENTALES
DE L' AISNE

CENTRE D'ACCUEIL
DU CHEMIN DES DAMES
CAVERNE DU DRAGON



MINISTÈRE
DE L'ENSEIGNEMENT
SUPÉRIEUR
ET DE LA RECHERCHE

*Liberté
Égalité
Fraternité*

fête de la Science

Pour la 4^e année consécutive, le Pôle Sport et Jeunesse, la Caverne du Dragon et Géodomia proposent une programmation 100% Département pour la Fête de la Science (du 6 au 16 octobre 2023) sur le thème « Sport et Science ». De nombreux rendez-vous à ne pas manquer ! Tout est gratuit !

A la CAVERNE DU DRAGON • Oulches-la-Vallée-Foulon

EXPOSITION « Le Grand Match : Sportifs sur le front du Chemin des Dames »

● Du 29 septembre 2023 au 19 août 2024

Gratuit - Exposition visible aux horaires d'ouverture du Musée

Ils s'appelaient Ronald Simson, Maurice Boyau, Georges Detreille, Julius Hirsch, François Apeste-guy... Ils étaient rugbymen, footballeurs, cyclistes, boxeurs, tennismen... Compétiteurs devenus combattants, ces hommes furent, comme tant d'autres, confrontés à la violence des combats. Le Conseil départemental de l'Aisne vous propose de découvrir les parcours de sportifs ayant combattu sur le front du Chemin des Dames et de l'Aisne, et comment le contexte des offensives de 1917 marqua un tournant pour les pratiques sportives en France au cours de la Grande Guerre.

Informations auprès de la Caverne du Dragon - 03 23 25 14 18

ATELIER « Sport et sportifs pendant la Grande Guerre »

● 11 octobre / 15h (durée 1h30) - gratuit - sur réservation

Maurice Boyau, champion de France de rugby en 1911 et capitaine de l'équipe de France lors des derniers tournois des cinq nations d'avant-guerre, est une célébrité quand le conflit éclate. Mobilisé en août 1914, ce jeune athlète de 26 ans est pris dans les tourments de la guerre. À travers des documents d'archives, découvrez le destin de Maurice Boyau et mesurez l'importance de la pratique sportive durant la Première Guerre mondiale dans la société française.

Informations et inscriptions auprès de la Caverne du Dragon - 03 23 25 14 18

A GEODOMIA • Merlieux-et-Fouquerolles

EXPOSITION « Homme-Animal »

Du 3 au 28 octobre - entrée libre aux heures d'ouverture

Entre l'homme et l'animal, qui est le plus fort ? Le plus rapide sur terre ? sous l'eau ? dans les airs ? Vous verrez, la comparaison des performances des meilleurs sportives et sportifs mondiaux, avec le plus petit des insectes ou le plus gros des mammifères, réserve bien des surprises ! Proposée par le Département de l'Aisne dans le cadre de la Fête de la science 2023 et de l'année olympique 2024, l'exposition « Homme / Animal » est destinée aux publics de tous âges.

CINÉ-DÉBAT autour du documentaire Graine d'Odyssees de l'éco-aventurier Axel Féraud

6 octobre / 18h30 – 20h30 - gratuit - sur réservation

Une aventure de plus de 6000 km en vélo, kayak, paddle et randonnée, dans l'objectif d'aller à la rencontre de projets positifs en lien avec l'agriculture et l'alimentation durable. Entre rencontres extraordinaires, dépassement de soi, paysages grandioses et pépins physiques, Axel Féraud est allé au bout de lui-même afin de mettre en lumière les intérêts d'une agriculture et d'une alimentation raisonnée sur la biodiversité, la réduction des déchets, la gestion de l'eau, le sol, la santé et la mobilité des hommes comme des ressources. Va-t-il réussir à aller au bout de son incroyable pari sportif pour la bonne cause ? À vous de le découvrir...

JEU « Sport et Nature » par le Comité Départemental Olympique et Sportif de l'Aisne (CDOS)

11 octobre / 14h30 – 16h - gratuit

Le Jeu Sport et Nature est un moyen ludique de connaître le milieu naturel, les sports de nature et les règles de bonne conduite à respecter. Les dimensions sociales, éducatives, environnementales et sportives font de cette initiative un projet novateur et d'ampleur durable (situé entre l'environnement, l'économique et le social). Si l'entrée de ce jeu est le domaine du sport, c'est avant tout un outil de sensibilisation et d'éducation à l'environnement et au respect.

Informations et inscriptions auprès de Géodomia - 03 23 80 32 20